



La bioéthique dans tous ses états

Vendredi 25 mai 2018, de 14H à 17H

Espace éthique Île-de-France

Porte 9, Hôpital Saint Louis, 1 avenue Claude Vellefaux

En marge des États généraux de bioéthique, lancés en début d'année, l'Université pour la Méditerranée propose, en collaboration avec l'Espace éthique Île-de-France, une après-midi de réflexion sur la bioéthique en Méditerranée.

L'éthique de la vie et du vivant, apparue aux États-Unis dans les années 1970, a clairement une vocation universelle mais est encore pour l'essentiel cantonnée aux pays occidentaux. Il s'agit donc de multiplier les perspectives pour désenclaver la bioéthique et lui permettre de réaliser son ambition initiale.

Berceau des trois grandes religions monothéistes, la Méditerranée pourrait être une terre d'accueil privilégiée pour la bioéthique. En croisant des regards très divers, nous souhaitons paver la voie à cette migration éthique.

Programme

14h-14h20

La bioéthique : évolution sémantique, de son origine à nos jours — Alain Grimfeld,

Médecin pédiatre, ancien Président du CCNE, Président du comité éthique d'ADEF

Résidences

14h25-14h45

De l'éthique politique et de la paix en Méditerranée — Mezri Haddad, Philosophe,

ancien ambassadeur de la Tunisie à l'UNESCO

14h50-15h10

La réponse éthique à la situation des réfugiés en Méditerranée — Anas Alexis

Chebib, Médecin, Coordinateur du Groupe du réflexion sur l'éthique en Méditerranée

15h15-15h30: Pause

15h30-15h50

Enjeux éthiques à l'épreuve de la postmodernité — Myriam Illouz, Psychologue

clinicienne, psychanalyste

15h55-16h15

Les enjeux éthiques de la prise en charge du cancer du sein — Véronique Bouté et

Carine Ségura, Médecins sénologues, Centre François Baclesse de Caen

16h20-16h40

Participation au dépistage du cancer du sein. Grandeur et illusions de l'autonomie

Dominique Gros, Médecin sénologue, Strasbourg

16h45-17h

Vers une vraie bio-éthique — Yannis Constantinidès, Philosophe, enseignant à

l'Espace éthique Île-de-France